

COLOMBIA - Grabaciones confirman que militares y “civiles” atacaron a manifestantes en el estallido social

Colombia Informa

Miércoles 12 de abril de 2023, puesto en línea por [Françoise Couëdel](#)

16 de marzo de 2023, Cali - [Colombia Informa](#) - Aparecen nuevas evidencias que confirman la existencia de una alianza entre Fuerzas Militares y civiles para atacar a [manifestantes en la ciudad de Cali durante el estallido social de 2021](#).

Según un medio de comunicación colombiano, la Fiscalía General de la Nación interceptó conversaciones que demuestran que Eduardo Molina Berrio y su hijo Eduardo Molina Obando junto a un personaje descrito como “HD” hablan de conformar un grupo para “bolearle a los indios”, hablan de “matar esos indios”, así como que “hay que hacer limpieza” para “hacer respetar la ciudad”.

En las conversaciones se evidencia la forma como estás personas conforman grupos paramilitares que actuaban junto a policías y militares. En algunos de los audios dicen: “todo mundo se está armando; y están armando bandas para hacer respetar [Cali](#) y que con la policía no pasa nada ni con el ejército”.

En las grabaciones confiesan que participan en la compra de armas para hacer atentados contra los manifestantes. En uno de los audios, Eduardo Molina le dice a HD que “no se metan y que dejen que ellos actúen” porque los policías “están con las manos atadas”, Eduardo continua y le dice que hable para que los apoyen con munición y “largos” (armas largas).

Andrés Escobar se hizo famoso tras ser captado en fotografías disparando contra los indígenas en el paro nacional. Hoy está aspirando al Consejo de Cali por el partido Centro Democrático, a pesar de estar siendo procesado por delitos de usurpación de funciones públicas, empleo o lanzamiento de sustancias u objetos peligrosos y amenazas agravadas.

Las familias de Santiago Moreno, Harold Rodríguez, Yinson Andrés Ángulo Rodríguez, Joan Nicolás García Guerrero, Kevin Antony Agudelo Jiménez, Michael Joan Vargas López, Angie Johana Valencia Ordóñez, Jonathan David Basto Goyeneche, Luis Eduardo López Solano, Michael Andrés Arana Pérez, Cristian Javier Delgadillo Sánchez, Jhoan Sebastián Bonilla Bermúdez y Nelson Sánchez (jóvenes que fueron asesinados en el Paro Nacional) se organizaron en el Colectivo 28 de Abril. Este grupo publicó el informe: Prohibido Olvidar, Haciendo Memoria para Re-Existir, en el cual plasman “emociones, sueños y proyectos que no podrán ser, que les fueron arrebatados por la respuesta arbitraria de un gobierno que decidió responder con violencia ante la manifestación del descontento y la falta de esperanza de la población”.

Las familias aún esperan verdad, justicia y reparación por estos crímenes, que también fueron denunciados por la ONU y que fueron cometidos entre paramilitares y organismos de seguridad del Estado colombiano.